



# 20 JAHRE

## Montessori-Schule in Mitwitz



Es wird gefeiert! Großes Jubiläumsfest am 8.6. mit Popstar Sasha am Schützenplatz in Kronach.

Wir gratulieren von ganzem Herzen: Die Montessori-Schule in Mitwitz feiert ihr 20-jähriges Jubiläum! Dazu gibt es am 8. Juni ein wunderbares Schulfest, für das sich ein ganz besonderer Gast angemeldet hat: Superstar Sasha tritt auf und singt seine großen Hits. Wir haben uns mit der Geschäftsführerin der Montessori-Schule in Mitwitz Gudrun Jersch-Bittermann über das spannende Schulkonzept und das Sasha-Konzert unterhalten – und darüber, was dies mit dem Grundstein für den Bau einer eigenen Turnhalle zu tun hat.

### Selbstbestimmtes Lernen und Individualität: das Konzept der Montessori-Schule

Aus visionären Ideen der italienischen Ärztin Dr. Maria Montessori ist vor über 100

Jahren eine Bildungseinrichtung entstanden, die alles außer gewöhnlich ist. Aus ihren Leitgedanken hat sich bis heute ein sehr modernes Schulkonzept entwickelt, bei dem Schüler die Freiheit haben, ihren eigenen Lernweg zu gestalten. Sie müssen sich nicht nach einem starren Lehrplan richten, können ihre natürliche Neugier nutzen und in ihrem eigenen Tempo lernen. Die Montessori-Pädagogik fördert die Selbstständigkeit und Eigenverantwortung der Kinder und Jugendlichen und hilft dabei, ihr Selbstbewusstsein aufzubauen. So können sie ihre speziellen Fähigkeiten besser entdecken.

„Selbstverständlich vermitteln wir auch die bayerischen Bildungsziele. Wir nutzen dafür – im Vergleich zu einer staatlichen Schule – jedoch eine andere Herangehens- und Arbeitsweise. Die Kinder und Jugendlichen haben in der Freiarbeit die Möglichkeit, Themengebiete auszudehnen oder bei Bedarf zu verringern. Kann ein Schüler z. B. in der ersten Jahrgangsstufe schon lesen, kann er sich auch mit Themen für ältere Jahrgangsstufen beschäftigen. Benötigt ein



Schüler hingegen länger für das Erreichen bestimmter Lernziele, so bekommt er mehr Zeit dafür. Besteht für ein Thema mehr Interesse, kann der Schüler es vertieft bearbeiten“, erklärt Gudrun Jersch-Bittermann.

### Zwei Jahrzehnte voller individueller Förderung: ein Rückblick

2004 begann alles mit einer kleinen Grundschule in Marktrodach. 2007 kristallisierte sich die Vision heraus, dass die Lehrerschaft die Schüler bis hin zum Abitur begleiten möchte. Dafür wurde ein neues Schulgebäude gesucht. „Dank Unterstützung des damaligen Mitwitzer Bürgermeisters Hans-Peter Laschka konnten wir 2008 nach Mitwitz ziehen. Dort begannen wir, die Sekundarstufe etappenweise aufzubauen. Bis 2012 konnten unsere ersten Schüler den Qualifizierenden Abschluss der Mittelschule absolvieren. 2013 konnten wir dann schon den Mittleren Schulabschluss anbieten. 2016 haben wir uns für die erste vom Kneippbund anerkannte Schule Oberfrankens zertifiziert“, so Gudrun Jersch-Bittermann. Nur ein Jahr später eröffnete die Montessori-Fachoberschule in Kronach, an der die Zweige „Soziales“ und „Gestaltung“ angeboten werden.

Besonders stolz ist die Geschäftsführerin auf die eigenen elf Buslinien, mit denen Schüler aus den fünf Landkreisen Kronach, Coburg, Kulmbach, Lichtenfels und Sonneberg an die Schule kommen. Außerdem gibt es eine eigene Küchencrew, die täglich frisch für ca. 300 Schüler kocht. Ein weiteres Highlight ist das Naturlernzentrum mit drei Naturlerngruppen, die einzigartig sind.

### Stargast auf dem Geburtstagsfest: Popstar Sasha

Um den Erfolg der Montessori-Schule der letzten 20 Jahre zu feiern, ist am 8. Juni auf dem Kronacher Schützenplatz eine spannende Veranstaltung geplant. Höhepunkt wird der Auftritt von Popikone Sasha sein. Schon seit seiner Schulzeit macht der geborene Soester Musik – damals mit seiner Band „Bad to the Bone“. Sasha entwickelte sich zu einem etablierten Künstler und einem wichtigen Teil der deutschen Musikszene. Neben der Musik waren ihm jedoch immer zwei Dinge wichtig: Bildung und soziale Werte.

Aus diesem Grund ist Sasha das perfekte Gesicht für das Montessori-Jubiläum. „Uns gefällt seine Einstellung und dass er so ein facettenreicher Künstler ist. Sasha bedient Musikgenres wie Pop, Swing oder Rockabilly. Seine Musik ist so individuell, wie es unsere Schüler sind. Außerdem ist er einfach ein sympathischer Typ“, erzählt Gudrun Jersch-Bittermann. „Wir freuen uns so sehr, dass wir ihn für unsere Veranstaltung gewinnen konnten. Mit dem Konzert bieten wir unseren Gästen etwas Besonderes. Gleichzeitig können wir uns damit bei allen Schülern, Eltern und Unterstützern bedanken.“

### Erlös sponsert eine neue Turnhalle

Mit dem Ticket machen sich Gäste nicht nur selbst eine Freude – sondern helfen damit auch, den Montessori-Schülern eine eigene Turnhalle zu geben. „Aktuell teilen wir uns die Turnhalle mit der staatlichen Grundschule Mitwitz. Es bedarf vieler Absprachen, damit wir den regulären Sportunterricht für all unsere Schüler abdecken können. Wir möchten unseren Schülern jedoch mehr sportliche Angebote bieten und sie zur Bewegung motivieren. In der eigenen Turnhalle wollen wir dann auch schuleigene Veranstaltungen abhalten.“ (slp)



# SASHA

## Schützenplatz Kronach

**SA 08|06**  
**20 Uhr**

### Infos & Tickets

Alle bekannten VVK-Stellen  
Eventim, Reservix  
Thomann Management



Montessori-Schule Mitwitz  
Thüringer Str. 14  
96268 Mitwitz  
Tel. 09226 992523  
sekretariat@montessori-mitwitz.de  
www.montessori-mitwitz.com

